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Наречие

• -Это самостоятельная часть речи, 
которая

обозначает признак действия и отвечает 
на

вопросы: Как? Когда? Где? Почему? 
Зачем? 

Куда? Откуда?

• Наречия не изменяются
• В предложении чаще всего бывают
обстоятельствами.



Разряды наречий
Разряд 
по значению

  Разряд    Вопросы    Пример

Обстоятельственное Образ 
действия

Как? 
Каким образом?

Говорил(как?) ясно

Обстоятельственное Время Когда?
С каких пор?
До каких пор?

Пришел(когда?)
днем

Обстоятельственное Место Где?
Куда?
Откуда?

 Играли(где?) в 
саду

Обстоятельственное Причина Почему? Плакала(почему?) 
от горя

Обстоятельственное Цель Зачем? Сломал (зачем?) 
нечаянно

Определительное Мера Сколько? 
Во (на)сколько?
В какой 
степени?

Нас было 
(сколько?) много



Степени сравнения наречий

   Простая сравнительная
Образуется при 

Помощи суффиксов
-ее(-ей),-е, -ше.

 Пример:

Тонко      Тоньше

        Составная

Сравнительная     Превосходная
Образуется      Образуется
при помощи   при помощи
слова более    
сравнительной
и исходной     степени и 
слова
формы.               всех(всего).
Пример:                  Пример:
  Более тонко        Тоньше 
всего                 



СЛИТНОЕ И 
РАЗДЕЛЬНОЕ 
НАПИСАНИЕ 

НЕ
С НАРЕЧИЯМИ



Слитное написание

1.Если слово не употребляется без 
не.

       Пример: неряшливо (ряшливо)
2.Если можно заменить синонимом 
или близким по значению 
выражением                                   без 
не
Пример:
            неискренне(фальшиво)



Раздельное написание

1.Если в предложение есть 
противопоставление с союзом а
Пример: Не хорошо , а плохо.

2.Если к наречии относятся слова, 
усиливающие отрицание:

ничуть не, далеко не, нисколько не, 

вовсе не, никогда не
Пример: Вовсе не интересно.



Буквы е и и в приставках не- и ни-
отрицательных наречий.

В отрицательных наречиях вод 
ударением пишется приставка не-, а 
в безударное положении- ни-.

Пример:
НикогдA, нЕкогда



Одна и две буквы н в 
наречиях.

В наречиях пишется столько же н, 
сколько в прилагательных и 
причастиях, от которых они 
образованы.

Мужественно           Мужественный
Интересно                  Интересный
Умышленно               Умышленный



Буквы о и е после шипящих

На конце наречий после шипящих под 
ударением пишется о,  без ударения- е.
Исключение: ещё

        СвежО
                      ПевУче



Буквы О и А на конце наречий

                           А
В наречиях с приставками 

Из-, до-, с- пишется буква 
А,

если наречие образовано 
от

прилагательного 

без приставки.
Слева (левый)

                        О
1.В наречиях с 
приставками 

Из-, до-, с- пишется буква 
О,

если они образованы от
прилагательного с
приставкой.

Досрочно(досрочный)

2.В наречиях с 
приставками в-, на-, за-
Влево



Дефис в наречиях
1.В наречиях, образованных при помощи 
суффиксов –их-(-ых-) и приставок в-(во-)
Во-первых

2. В наречиях, образованных при помощи 
суффиксов –ому-(-ему-), -и- и приставки по-.
По-своему, по-заячьи.

3. После приставки кое-.  Кое-как.
4. После суффиксов –то, -либо, -нибудь
Как-то .

5.В наречиях, образованных повторением 
слов и с помощью однокоренных слов. Еле-
еле



Мягкий знак на конце наречий 
после шипящих

После шипящих на конце пишется
мягкий знак. 

Пример: вскачь
Исключения: замуж, невтерпеж, 
уж



Спасибо 
за 

внимание!


